

PRINCIPALES REPRESENTANTES DEL CINE EN MÉXICO

Cuando se piensa en los grandes nombres del cine mexicano, es difícil no maravillarse ante el talento que ha trascendido fronteras y ha adornado las pantallas de Hollywood y más allá. Los actores mexicanos han sido durante mucho tiempo una piedra angular del entretenimiento internacional, desde actuaciones icónicas hasta papeles galardonados.

Algunos de los mejores actores y actrices que han dejado su huella en el escenario mundial con su encanto, talento e innegable presencia en la pantalla son:



María Félix. Mejor conocida como “La Doña” fue un ícono de la televisión y el cine mexicano por muchos años. Su talento y belleza la llevaron a ser una de las grandes “Divas del Cine de Oro”. Entre los proyectos que realizó se encuentran: *Enamorada*, *Tizoc: amor indio*, *Doña Bárbara* y muchas otras más donde compartió set con Pedro Infante, Cantinflas y otros grandes de la época.

Pedro Infante. el “Ídolo de Guamúchil” fue uno de los grandes nombres del Cine de Oro. Junto a Jorge Negrete protagonizó infinidad de películas, entre ellas *Dos tipos de cuidado*. Reconocido por su carisma y versatilidad, interpretó una amplia gama de personajes, desde rancheros hasta galanes románticos, y su legado musical también dejó una huella imborrable.

Jorge Negrete. Reconocido por su voz poderosa y su presencia carismática, dejó una marca indeleble en el cine y la música mexicana. Sus interpretaciones en películas como *Ay, Jalisco, no te rajes* son recordadas hasta el día de hoy.



Dolores del Río. Pionera en el cine mexicano, trascendió fronteras y se convirtió en una estrella internacional. Su belleza y talento la llevaron a trabajar en Hollywood y a ser un ícono de la época dorada del cine.

Anthony Quinn. Una de las figuras más destacadas del siglo XX en el cine internacional, destacó durante décadas en Hollywood interpretando grandes personajes, esto lo llevó a ser dos veces ganador del premio Óscar.

Mario Moreno "Cantinflas". Llenó de risas las casas de todo México con su mítico personaje. Entre los grandes proyectos donde trabajó el cómico se encuentran: *El ministro y yo*, *Conserje en condominio* y *El patrullero 777*. Sus películas cómicas y su habilidad para jugar con las palabras lo llevaron a la fama tanto en México como en el extranjero.



Ignacio López Tarso. Tuvo una prolífica y longeva carrera en el cine y la interpretación en México, convirtiéndolo en una leyenda nacional. Entre sus actuaciones más destacadas se encuentran *Macario* de 1960 y *El hombre de papel* de 1963.

Salma Hayek. Su talento la llevó a dejar México para conquistar Hollywood y poner en alto el nombre de México. Entre sus obras más conocidas se encuentran: *Son como niños*, *Magic Mike: el último baile*, *Casa Gucci* y su participación en Marvel en *Eternals*.

Joaquín Cosío. El actor que le dio vida al “Cochiloco” se volvió famoso en el mundo de la pantalla grande después de interpretar a Mascarita, aunque ya contaba con una larga trayectoria en el mundo del teatro. Las dos películas más icónicas en su trayectoria son: *Matando cabos* y *El Infierno*.



Gael García Bernal. Con *Amores Perros* se hizo de un lugar en el corazón de la gente y el paso de los años lo llevó a ser un referente en el séptimo arte del país. Otras de sus películas son *Y tu mamá también* y *Museo*.

Diego Luna. Nacido en Toluca, se ganó al público mexicano después de su participación en *Rudo y Cursi*, pero se convirtió en un referente internacional del talento mexicano a nivel internacional cuando se unió al universo de Star Wars con *Rogue One*.

Karla Souza. *Nosotros los nobles* fue el filme que la llevó al estrellato, pero cuenta con algunas producciones previas. *No se aceptan devoluciones*, *La caída* y *Voy a pasármelo bien* son algunos de los proyectos en los que ha participado.



Demián Bichir. Puede que no haya tenido tanto protagonismo mediático como algunos de sus contemporáneos, pero sus dotes interpretativas son innegables. Obtuvo el reconocimiento internacional por su papel en *Una vida mejor*, por el que fue nominado al Oscar al mejor actor. Su gran interpretación de un inmigrante mexicano trabajador en Estados Unidos caló hondo en el público y la crítica. También ha aparecido en superproducciones de Hollywood como *Los odiosos ocho* y *Godzilla contra Kong*, demostrando su variedad interpretativa.

Eugenio Derbez. Este actor y comediante se dio a conocer en Televisa donde se apoderó de las risas de todo el país con *La familia P'Luche*. Dio el salto al panorama internacional con *No se aceptan devoluciones* y ha participado en otras producciones como *Coda* y *Radical*.

Eiza González. Se dio a conocer en México con su papel en la telenovela *Lola, érase una vez*, pero pronto pasó a Hollywood donde protagonizó películas llenas de acción como *Baby Driver*, *Alita: Battle Angel* y *Godzilla vs. Kong*.

Estos actores no solo han contribuido significativamente al cine mexicano, sino que han demostrado que el talento no conoce fronteras. Con su carisma, dedicación e impresionante repertorio, siguen inspirando y entreteniendo al público de todo el mundo. Ya sea a través de actuaciones cargadas de emoción o papeles llenos de acción, estas estrellas mexicanas brillan más que nunca en el escenario global.

Referencias:

- Zarazua, Diego. (2024) Día del Actor: estos 10 de los grandes exponentes del cine mexicano. El Heraldo de México. Recuperado de: <https://heraldodemexico.com.mx/espectaculos/2024/8/26/dia-del-actor-estos-10-de-los-grandes-exponentes-del-cine-mexicano-632606.html>
- LRB. (2024) Los Mejores Actores Mexicanos: Estrellas del Cine Mundial. La Revista Binacional. Recuperado de: <https://larevistabinacional.com/es/entertainment-en-es/los-mejores-actores-mexicanos-estrellas-del-cine-mundial/>
- Gossip. (2023). Los Icónicos Actores Mexicanos que Han Dejado Huella en la Historia del Cine. Tribuna de San Luis. Recuperado de: <https://oem.com.mx/tribunadesanluis/gossip/los-iconicos-actores-mexicanos-que-han-dejado-huella-en-la-historia-del-cine-13152499>